

Aix  
confidentielsSophie Joissains toujours aussi critique  
contre la Métropole en 2024

L'année 2024 vient de démarrer, et le maire Sophie Joissains enchaîne les cérémonies de vœux dans les quartiers. Aux Milles, samedi matin, au-delà des projets passés et à venir pour le village, elle n'a pas épargné la Métropole Aix-Marseille Provence. Dans la droite ligne des années passées, où elle avait déjà été régulièrement critiquée, la collectivité a été accusée d'avoir fait perdre des financements importants à Aix. "La Ville a quand même perdu beaucoup d'argent avec la mise en place de la Métropole, en 2016. Nous avons perdu 55 M€ en dotations d'investissement, et 15 M€ en dotations de fonctionnement, ce n'est pas rien, a regretté le maire. Les communes ont perdu aussi en quelque sorte la clause de compétence générale, le législateur avait bien fait les choses, dans la loi de décentralisation de 1982, où effectivement les communes pouvaient selon les besoins des habitants s'emparer de l'ensemble des compétences nécessaires. Aujourd'hui, ce n'est plus le cas." Et Sophie Joissains de prendre l'exemple de la mobilité.



Les parkings sont ainsi passés sous pavillon métropolitain, ce qui a le don d'irriter le maire d'Aix. "Mais nous avons besoin de parkings supplémentaires. Or, nous n'avons plus la capacité d'en construire directement. Nous sommes obligés de susciter d'autres volontés sur ce sujet, mais nous ne pouvons plus agir avec réactivité, comme nous pouvions le faire auparavant. Et cela nous est très préjudiciable. De même la collecte des ordures ménagères. La Métropole, qui a fait des efforts budgétaires, a quand même augmenté la fiscalité de manière très importante, c'est 40 % en plus de taxe d'enlèvement des ordures ménagères à payer pour les Aixois. Et pour les entreprises, c'est la double peine, car elles ont besoin, pour être collectées, de payer des prestataires privés." Et le maire d'Aix, pour bien marquer la différence entre la collectivité honnie et la cité du Roy René, a bien entendu rappelé que la Ville, quant à elle, n'avait pas augmenté la fiscalité des Aixois. La réconciliation, ce n'est peut-être pas pour 2024...  
Ch.V.

## ETAT-CIVIL

## LES NAISSANCES

Garrel Aéli ; Hermann Gabrielle ; Leclerc Kanaan Louise ; Panday Plattard Rafael ; Chevrier Paul ; Dhur Dilaj Mattia ; Diallo Salif ; Boyer Baptiste ; Clement-Demange Benbourek Jasmine ; Briki Zakaria ; Charlot Dufrene Jules ; Loiacono Daymon ; Lecuna Benjamin ; Soto Milo ; Gazelle Martin ; Lallement Evy ; Chadli Nassim ; Levy Timothée ; Soulier Aubert Alba ; Barek Sohan ; Lefeuve Léana ; Comite Maxime ; Akhoté Calie ; Ferro Kamila ; Carle Mia ; Scholasch Amélia ; El Tahan Joy ; Ba Eaden ; Dhormes Cheilan Victoire ; Prolongeau Constance ; Marty Astrid ; Niglio Ornella ; O'Conel Iris ; Vidal Sarti Luce ; Konieczny Welsch Lyanna ; Watrigant Juliette ; Kraichi Adam ; Verdier Gabriel ; Dudon Mya ; Dhaouadi Anas ; Capezza Basile ; Lecoq Agathe ; Nita Alma ; Achouri Lyne ; Taupin Leïa ; Arnaud Antoine ; Charles Leïa ; Bellocq Léonce ; Rodriguez Malo ; Alquier Margaux ; Salcioli Boghosian Antonella ; Pacaci Aren ; Mercier Mathis ; Boeuf Line ; Ignare Leo ; Hennebert Abel ; Assaïante Livio ; Douin Givaudan Anna ; Fernandez June ; Jaubert Bonifacy Marius ; Donnel Alix ; Le Roy Léane ; Cadet Bailly Maxine ; Eysseric Milann ; Geymonat Maëlys ; Rougier Iris.

## LES MARIAGES

Sidhoum Yanis et Handjar Aniss.

## LES DÉCÉS

Ozaneux Stéphane (Carcès) ; Deudon Christophe (Bouc-Bel-Air) ; Khettab Mostefa (Marseille 3) ; Gardet Alain (Aix) ; Bordier Jeannette (Saint-Marc-Jaumegarde) ; Bource Philippe (Saint-Cannat) ; Muratet Roseline (Aix) ; Pellejero Mathilde (Simiane-Collongue) ; Grasset Robert (Bouc-Bel-Air) ; Roques Sarah, (Aix) ; Roman Francis (Cucuron) ; Bouvier Yolande (Aix) ; Gutierrez Jean (Marseille 11) ; Bartolomei Andrée (Gardanne) ; Destrade Marie-Thérèse (Aix) ; Alcalá Del Moral Antoine (Marseille 5) ; Drabiec Henri (Berre-l'Étang) ; Richard Denis (Pertuis) ; Ponsart Jeanine (Peyrolles-en-Provence) ; Tayebi Mohamed (Aix) ; Fenet Robert (Pertuis) ; Granier Madeleine (Trets) ; Guilbard Jackie (Venelles) ; Tambon Edmond (Jouques) ; Gaillard Alain (Aix) ; Sertillanges Odette (Aix) ; Vartanian Angèle (Saint-Maximin-la-Sainte-Baume) ; Leo Patricia (La Tour-d'Aigues) ; Maurel Alain (Aix) ; Magagnosc Madeleine (Aix) ; Sparta Nathalie (Jouques) ; Vidal Bastien (Villar-d'Arène) ; Plauchud Alain (Orasion) ; Mourard Jean (Sainte-Tulle) ; Belmadi Boumedienne (Aix) ; Donabedian Joséphine (Gardanne) ; Joffrey Marien (Aix) ; Thomas Jean (Rognes) ; Aubert Isabelle (Ventabren)

Golf et autisme : un club  
d'avance pour Aix

Sous l'impulsion de Frédéric Poitou, organisateur de la Juris Golf, des sessions sur le green d'Aix golf vont s'ouvrir aux résidents de l'association La Bourguette.



Thomas Colombel, 21 ans, autiste, est golfeur professionnel chez les valides, et numéro un français de parapole. / PHOTO JURIS GOLF

Fixer la balle, puis le drapeau. Revenir à la balle, club en main, prendre une grande inspiration et taper dans un mouvement circulaire maîtrisé. Aucun bruit autour et un geste à reproduire à l'infini dans un environnement délimité, avec ce même objectif, sans avoir la pression de l'atteindre. Le golf confère ce cadre parfaitement adapté aux besoins des personnes atteintes par un trouble du spectre autistique. La pratique peut s'adapter aux heures de la journée ayant le moins de luminosité, sans interaction sociale et l'entraîneur peut se tenir à proximité, pour éviter de hausser la voix. Autant d'éléments habituellement perturbateurs qui n'interfèrent pas ici dans la pratique du sport. Au même titre que le billard ou encore les fléchettes, le tir à la carabine ou à l'arc, le golf permet de se tenir dans sa bulle. Une pratique que souhaite développer Frédéric Poitou, à la tête d'une compagnie d'experts judiciaires, la GRECA (Groupe des Experts près la Cour d'appel d'Aix-en-Provence) et organisateur de la Juris Golf, grand prix de golf des professionnels de justice. En jouant avec son beau-fils, Kristofer, atteint de troubles autistiques : "je me suis aperçu qu'il avait be-

soin de dépasser quelque chose, montrer qu'il était capable d'aller au-delà de ce qui était strictement écrit", détaille-t-il. Sensibilisé au handicap depuis de nombreuses années, il porte avec le club Aix Golf et l'association La Bourguette (Pertuis), la volonté de mettre sur pied ces sessions dédiées aux personnes touchées par des troubles autistiques.

"En tant que professionnels du golf, avec mon frère Nicolas, nous sommes attachés à ouvrir la pratique à tous les publics. Cela demande une préparation plus grande qu'une séance dite classique, il faut s'adapter aux capacités cognitives qui sont différentes", détaille Alexis Taille, qui encadrera ces futures sessions qui devraient débuter d'ici le printemps. Dans sa manière d'apprendre ce sport, le professionnel se base sur des mises en situation. De l'appré-

“  
On cherche toujours à proposer des activités qui ont du sens, pas de l'occupationnel.”

BERTRAND DE LALEU  
PRÉSIDENT DE LA BOURGUETTE.

hension? Le golfeur dit ne pas en avoir. "J'aime mon métier, trouble ou pas, si la personne met du cœur on peut relever tous les défis. La mission n'est pas facile, mais je vais tout faire pour trouver la meilleure approche. Je ferai de mon mieux pour les aider à évoluer en assurant leur bien-être et leur satisfaction dans la pratique". Cette pratique, développée notamment en Afrique du Sud et dans quelques pays anglo-saxons, est méconnue en France. Pourtant, une documentation fournie existe sur le sujet et pour ce faire Frédéric Poitou s'appuie sur le travail mené par Amaria Baghdadli, cheffe du service de médecine psychologique pour enfants et adolescents, coordinatrice du Centre de ressources autisme Languedoc-Roussillon au CHRU de Montpellier qui explique combien "le sport permet à la personne autiste de mieux comprendre son schéma corporel".

Parmi les emblèmes de cette réussite sportive, on peut citer Thomas Colombel membre de l'équipe de France handigolf et joueur professionnel chez les "valides", "ce qui est unique au monde", souligne Frédéric Poitou, heureux de le compter comme ambassadeur. Du côté de la Bourguette, l'association qui accompagne les adultes por-

teurs de handicaps, la nouvelle a été accueillie avec beaucoup d'enthousiasme. De nombreux résidents ont fait part de leur volonté de s'y associer. "Cela nous semble intéressant de proposer une telle activité, surtout pour des personnes qui après plusieurs années à travailler en Esat\*, pourront pratiquer cette activité à la traîne", analyse Bertrand de Laleu président de la Bourguette.

La pratique novatrice va dans le sens de ce que s'emploie à mettre en place l'association depuis de nombreuses années. "On cherche toujours à proposer des activités qui ont du sens, pas de l'occupationnel. Et comme pour chaque activité, dès lors que l'on décide de s'y investir, c'est pour le faire bien. Il faut de l'ambition", insiste le président qui est d'ailleurs bénéficiaire des recettes de la Juris Golf, soit 2500 euros l'an dernier. Pour la prochaine édition, programmée les 31 mai et 1<sup>er</sup> juin, en bon challenger Frédéric Poitou attend 120 joueurs dont les droits de jeu seront reversés à l'association pertuisienne. Il ambitionne de remettre un chèque de 6000 €.

A.Bi.

\*Esat: L'établissement et service d'aide par le travail est une structure qui propose aux personnes en situation de handicap une activité professionnelle.

## AIX-EN-PROVENCE (13100)



27 les Mas de Fedora

Un pavillon T4 de 93,87 m<sup>2</sup> avec garage.

Classe énergie : E (266 kWh/m2.an) – Classe climat : B (8 kg CO2/m2.an)

Montant des dépenses énergétiques estimé à 2 090 €/an (prix moyen des énergies indexé au 01/01/2021, abonnement compris)

Réf. 104002701 – Lot n°45

Prix : 407 000 €

Honoraires à la charge du vendeur

Copropriété de 99 lots (dont 39 logements) sans procédure en cours.

Charges estimées à 1 200 €/an

QUADRAL TRANSACTIONS

gabriel.bernardet@quadral.fr – 06.37.65.28.93

Sous réserve de libération effective des lieux et de priorité conformément aux dispositions de l'article L443-11 du CCH relatif aux ventes de logements sociaux. Visitez sur rendez-vous. Remise des offres d'achat au plus tard 1 mois à compter de la parution de cette annonce, par e-mail et selon les dispositions consultables sur <https://www.quadral.fr/pub-vacants>

## LA JURIS GOLF 2024

## Associer le monde médical pour un colloque "droit et handicap"

Cette nouvelle édition, programmée les 31 mai et 1<sup>er</sup> juin 2024, "aura un format golfeur inédit", prévient Frédéric Poitou, l'initiateur avec le Greca. Une Ryder Cup opposera les rouges capitainés par un jeune pro d'Aix (Provence) ; aux bleus capitainés par Thomas Colombel (France, Belgique, Luxembourg et Suisse). Puis le samedi 1<sup>er</sup> juin sur le parcours de la Cabre d'Or à Cabriès, quelque 120 joueurs sont

attendus pour le challenge en individuel. "Cette édition présente aussi la particularité d'être soutenue par le secrétariat aux personnes handicapées", relève encore l'expert judiciaire de profession. Elle insère un colloque "droit et handicap" qui devrait être ouvert par le délégué interministériel délégué à l'autisme et aux troubles du neurodéveloppement, le Dr. Pot. À cette occasion, la parole sera donnée à

quelques spécialistes, en particulier Amaria Baghdadli, professeure de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent à la faculté de médecine de Montpellier, un procureur général, la directrice générale de la Bourguette mais aussi un représentant du conseil supérieur du notariat en charge du projet "notisme" dont l'objet est de rendre accessibles les procédures et actes notariés aux porteurs de troubles autistiques. "Nous aurons aussi

le vendredi après midi, une démonstration de tennis de table handi, avec Nicolas Savant-Aïra, Aixois, membre de l'équipe de France et qui participera aux jeux olympiques en juillet". Enfin, des ateliers de découverte du golf seront organisés à Aix Golf, situé face au 6Mic, avec comme référent sportif l'un des pros du club, Alexis Taille.

A.Bi.

<https://jurisgolf.eu/>